



**VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA COMISION DE SEGURIDAD PÚBLICA,
PREVENCIÓN Y REINSERCIÓN SOCIAL, CELEBRADA EL DÍA 30 DE ABRIL
DEL AÑO 2014**

Presidente: Buenos días Compañeros Legisladores, integrantes de esta Comisión de Seguridad Pública, Prevención y Reinserción Social, le solicito a la Diputada Aida Zulema, tenga a bien pasar lista de asistencia a los miembros de esta Comisión.

Diputada Aida Zulema Flores Peña: Gracias muy amable.

Presidente: Es que la Virgen de Guadalupe, me dijo que le dijera que la quiere mucho.

Diputada Aida Zulema Flores Peña: Muy amable Diputado Presidente, se procede a tomar lista de asistencia, a los miembros de esta Honorable Comisión de Seguridad Publica, Prevención y Reinserción Social:

Diputado Jorge Osvaldo Valdez Vargas, presente.

Diputada Blanca Guadalupe Valles Rodríguez,

La de la Voz Diputada Aida Zulema Flores Peña, presente.

Diputado José Ricardo Rodríguez Martínez, presente.

Diputado Francisco Elizondo Salazar, presente.

Diputado José Salvador Rosas Quintanilla, presente.

Diputado Irma Leticia Torres Silva, justifica su inasistencia.

Secretaria: Le informo Diputado Presidente, que existe una asistencia de 5 integrantes de la Honorable Comisión de Seguridad Publica, Prevención y Reinserción Social, por ende existe quórum legal para sesionar en la presente reunión de trabajo de esta Honorable Comisión.

Presidente: Compañeros Legisladores, recibida de cuenta y que existe el quórum legal, de, siendo las nueve con veintitrés minutos con treinta y nueve segundos, damos por iniciada este 30 de abril del 2014, los trabajos de esta Comisión, solicito amablemente a mi compañera Diputada Aida Zulema, tenga a bien a dar lectura y poner a consideración el proyecto del orden del día.

Presidente: Por instrucciones del Presidente de la Honorable Comisión, se pone a consideración de los integrantes de la misma el proyecto del orden del día, I. Lista de Asistencia. II. Declaración del Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. III. Aprobación del Orden del Día. IV. Análisis y Acuerdos de los



Siguientes Asuntos: Oficio para solicitar audiencia de trabajo, con el Ciudadano General de Brigada Diplomado de Estado Mayor Arturo Gutiérrez García, Secretario de Seguridad Pública en el Estado. 2. Informar Correspondencia recibida. 3. Acuerdo para que la Comisión de Seguridad Pública Prevención y Reinserción Social, sesione todos los miércoles a las nueve horas. V. Asuntos Generales. VI. Clausura de la reunión de Trabajo, es cuanto Diputado Presidente.

Presidente: Bien compañera, una vez conocido el proyecto del orden del día, ya conocido por ustedes, solicito a los integrantes de esta Honorable Comisión, que quienes estén a favor del mismo, se sirvan manifestando, en la forma a acostumbrada.

Compañeros Diputados, ha sido aprobó este orden del día por unanimidad. Compañeros y compañeras Diputados y Diputadas, me permito proponer a ustedes, que dirijamos informe fue un oficio al Secretario de Seguridad Pública, al Ciudadano General de Brigada del Estado Mayor Arturo Gutiérrez García, para solicitar la audiencia de trabajo, una reunión de trabajo con los miembros de este Órgano Parlamentario, haciendo la aclaración, que hace unos momentos el Presidente de la Junta Coordinación Ramiro Ramos Salinas, me comentó que ayer se comunicó, y que si se va a dar esta reunión de trabajo, quedaría pendiente, este de afinar la agenda y la fecha para que ya sea que venga el General al Congreso, o que mejor lo accedamos la reunión en la Secretaría de Seguridad Pública, es una observación que les hago, para tal efecto solicito a mi compañera Diputada, tenga a bien preguntarle a los miembros de esta Comisión, si desean participar al respecto y/o en su caso llevar el registro de las participaciones.

Secretaria: con mucho gusto Diputado Presidente, por instrucciones del Presidente de la presente Comisión, pregunto si algunos de los integrantes de la misma, desean hacer el uso de la voz para tomar nota en la lista correspondiente de oradores, tiene el uso de la palabra el compañero Diputado Francisco Elizondo García.

Presidente: Antes de que comience, le damos la bienvenida a la compañera Diputada Olga Sosa, el Compañero Juan Diego, y el compañero Carlos Toral, por acompañarnos en esta comisión de reunión de trabajo de la Comisión de Seguridad Pública, así como también al compañero Barrientos, le damos la bienvenida a esta reunión, gracias.

Diputado Francisco Elizondo Salazar. Gracias, pues muy buenos días, yo creo como primer punto ya que acabamos de escuchar que el General Arturo Gutiérrez



García, está en la mejor disposición de este tener una reunión, como primer punto yo propongo que la reunión sea aquí en el Congreso y que la primer visita sea de él hacia aquí al Congreso y posteriormente pues ya valoraríamos nosotros en poder hacer una visita posterior, que no nada más quede en una, y obviamente que el tema, el tema de seguridad es un tema que está dañando seriamente a todo el Estado de Tamaulipas, nada menos por los sucesos del día de ayer en Cd. Reynosa y yo creo que algo de nosotros como Comisión aquí, como Comisión, como Congreso, pues es solicitar, exigir un replanteamiento de estrategia integral en la cual realmente podamos este medir los resultados, ir midiendo los resultados para que podamos ir brindándoles una confianza realmente a los Tamaulipecos de que las cosas realmente pueden cambiar en Tamaulipas, hoy en día a Tamaulipas, está secuestrado, está secuestrado por el crimen organizado y desafortunadamente, lo podemos ver en alguna manera, de una manera como los capitales cada día se están ahuyentando y como empresarios de los diferentes regiones de Tamaulipas, están abandonando el estado, es un problema mucho muy fuerte, muy complicado que debemos de estar trabajando muy fuerte en el.

Secretaria: Gracias Diputado Elizondo García, tiene el uso de la palabra el compañero José Ricardo Rodríguez Martínez.

Diputado José Ricardo Rodríguez Martínez. Muchas gracias compañeros Diputados, yo de manera muy particular, quisiera felicitar al Presidente de la Comisión de Seguridad Pública, por convocar a esta reunión, en donde nos da también la noticia y la primicia, de establecer un contacto y una reunión con el Secretario de Seguridad Pública, yo siento, que este es un paso sumamente importante, porque para poder aplicar, en determinado momento las estrategias, necesitamos conocer, realmente el estado que guarda y realmente, plantear todas las estrategias actuales y a futuro que está realizando tanto gobierno del estado en conjunción con los esfuerzos federales y del municipio, yo quisiera recordarles que el año próximo pasado, tuvimos una reunión, con el Secretario de Finanzas de aquel entonces, en donde varios compañeros de ustedes, plantearon la necesidad de reunirnos con el objetivo de que nos diera la información para nosotros conocerla y así poder tener un panorama general, para opinar sobre la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos. Entonces yo considero que ese ejercicio fue sumamente importante, para que nosotros pudiéramos elaborar realmente nuestras propuestas en ese tenor, yo sugiero en ese sentido, hacer algo similar a esa reunión, establecer un formato en el cual ya se discutirá tiempo después, lo que yo considero, que es sumamente importante es que ya se tuvo el contacto, está la disposición del Secretario de Seguridad Pública y lo único que yo propondría adicionar a esta reunión, sería que no solamente fuera la Comisión de Seguridad Pública, sino que fuera abierta para los 36 Diputados, que es



responsabilidad de todos, este tema de seguridad. Muchas gracias Señor Presidente, muchas gracias Secretaria.

Secretaria: Gracias Diputado Ricardo Rodríguez. Tiene el uso de la palabra el Compañero Carlos González Toral.

Diputado Carlos Javier González Toral. Muy buenos días a todos, quiero agradecerle particularmente al Diputado Valdéz, Presidente de esta Comisión la referencia que hizo hacia mi persona y de hacerme llegar la invitación al despacho que amablemente ocupó aquí en este Honorable Recinto Legislativo, muchas gracias Señor Presidente por la invitación. Sin lugar a dudas, es un tema la Seguridad Pública, que hoy en las últimas fechas ha cobrado gran relevancia, gran importancia, hay que enfatizar que no es exclusivo de Tamaulipas, que no es exclusivo de México, debemos y exhortaría y hago un exhorto y un llamado a todos los compañeros, los que pertenecen a esta Comisión y los que no estamos, a que este tema lo conduzcamos de la manera más profesional, que podamos hacer, que no se politice, yo creo que al igual que ustedes con ese alto sentido de responsabilidad, que nos inunda desde que salimos de sus casas y cuando caminamos y recorremos las calles, lo que menos quiere escuchar la sociedad en este tema, es que un partido político cualquiera quiera sacar raja política de un tema que ofende, que lástima, que a todos nos duele y a que todos nos está afectando, maneámoslo con el mayor profesionalismo, que debe tocarse este tema y otro asunto que yo quiero compartir con ustedes, que sin ser miembro de esta Comisión, comparto mi experiencia cuando estaba el Secretario Lomelí, fui a visitar al Centro Estatal de Seguridad Pública o Complejo Estatal de Seguridad Pública, pues prácticamente solo pero que era lo que quería percatarme, en que situación están las instalaciones, que hay adentro, como están, y que nadie me platicara, créanme que la experiencia que yo adquirí de esta visita al centro Estatal o Complejo Estatal de Seguridad Pública, fue maravillosa, ver unas generaciones de jóvenes que se estaban educando ahí, meterme a las aulas y hacerles preguntas a los jóvenes y ver todos los exámenes de confianza, todo el personal que labora ahí, es algo muy impresionante. Yo propondría Diputado Presidente que primero que este logro de que el General Arturo Gutiérrez García, solicitar la audiencia que está en el orden del día, venga al Congreso es importantísimo, yo iría más allá, yo creo que hay que ir, hay que ir a donde están ellos operando, para ver con que elementos cuentan, que tienen, déjenme decirles tan solo la visita que yo hice hace dos o tres meses había 50 patrullas ahí paradas llenas de polvo y les preguntaba pues por qué, entonces ahí me daban una explicación técnica muy particular de que porque estaban ahí y no en las calles, sin embargo yo creo que detalles como esos pudieran saltar si vamos a visitarlos y después aquí verlo, platicar estadísticas, números, como está el comportamiento.



Yo los exhortaría a visitarlos sin lugar a dudas esa fue mi experiencia y la comparto con ustedes y una vez más, los exhorto Compañeras y Compañeros Diputados Legisladores, con ese sentido de responsabilidad que a todos nos inunda, que a todos nos lastima lo que está pasando, que a todos nos duele, que no politicemos el tema, que lo hagamos con un alto sentido humano, con un alto sentido social, que ningún partido político ninguno sería criminal saque raja política de este tema que a los Tamaulipecos ofende, muchas gracias.

Secretaria: Gracias Diputado Toral. Tiene el uso de la palabra el Diputado Jorge Osvaldo Valdéz Vargas.

Presidente: Antes le damos la bienvenida a los Compañeros Juan Martín Reyna, a la Compañera Belén y al Compañero De Coss, por acompañarnos en esta reunión de trabajo. Primeramente, quiero agradecer la presencia de cada uno de nosotros, quiero decir que nosotros el trabajo de esta Comisión, es ver más que nada, todo lo que es cuestión administrativa, la cuestión operativa pues no es competencia al cien de nosotros, si bien es cierto que podemos conocer, pues obvio que no podemos dar a conocer las estrategias hacia el exterior, porque entonces ya nos serian estrategias cuando tienes que combatir al crimen organizado o al secuestro o al tema que queremos tocar, si bien es cierto si tenemos que estar atentos a lo que acontece, si bien es cierto que no hay que politizar también es cierto que no hay que callar, que tenemos que decir las cosas que están aconteciendo tal y cual, a mí en lo personal verlo que somos nota nacional otra vez, pues si me preocupa por qué quiere decir que aún tenemos las mejores condiciones de inversión por si están fallando de las estrategias, porque entonces quiere decir que no están dando resultados y que es una pena que tengamos al C4 uno de los mejores o el mejor del país equipado y que tengamos las mejores condiciones de infraestructura pero que ya en el realidad ya en la práctica pues algo está fallando, yo creo que es parte de los temas. A mí lo que me preocupa es en el tema administrativo por ejemplo, cuantos policías militares hay, hablan de 2200 aproximadamente, ósea 2200 policías acreditables para todo el Estado de Tamaulipas que somos más de 2 millones de habitantes en el Estado, más o menos estamos hablando como de 200 policías estatales en los Municipios grandes y luego quítenle de esos policías acreditables quítenle los que traes los Alcaldes, quítenle los que traen las primeras damas o Presidentas del DIF quítenles los que están en el servicio de algunos funcionarios, entonces cuantos realmente están cuidando a la ciudad, ósea esos son los temas que sí nos compete de lo administrativo, porque no ha crecido en policías acreditables, ósea que está fallando, porque no están acudiendo yo creo que ahí es nuestra preocupación, por qué no están acudiendo a la convocatoria los Tamaulipecos para ser policías acreditables, que es lo que está fallando, que no les está



convenciendo a los ciudadanos para querer ser policías acreditables, entonces todos esos temas administrativos que son los que realmente debemos de meternos a fondo, les digo el operativo pues dirigirnos a los que tengan que hacer estrategias operativas, pero administrativos si debemos de estar en ese tema que es parte de la reunión de trabajo y yo creo, si bien es cierto, de que ya hay disposición de ambos de reunirnos nosotros, yo sí en esta ocasión no quisiera que determináramos tajantemente, si viene o si va o donde nos reuniríamos, lo más importantes seria ahora sí que en esta ocasión, si es que ya nos reunamos y empecemos a hacer trabajo real con él y que a lo mejor ya en esa primer reunión, pues que visite la comisión aquí, otra vez nosotros en un lugar neutral, nosotros a lo mejor en el campo, otros a lo mejor en la oficina, que se haga ahora sí que una la voz conjunta de trabajo real y que para que no haya pretexto de ambos, de que sí asiste, que no asiste, pues no acotemos, no pongamos una barrera y que haya disponibilidad de ambos, si bien de alguna manera ya tiene la disponibilidad de en unos cuantos días de casi contestarnos obviamente en forma verbal con el Presidente de que sí se reúnen, pues vamos a trabajar en equipo con él y en la primer reunión de trabajo yo creo que ahí pudiéramos plantear reunir de perdido mensuales con él y ver los lugares, y si solicitarle que en uno de esos lugares pues sea el congreso, sea aquí una reunión de trabajo, yo creo que la dejemos abierto, que no acotemos un lugar, que no pongamos, que no etiquetemos el lugar en la primer reunión y luego sí solicitemos que nos estemos reuniendo con él, al menos en forma mensual o también que nos ponga un interlocutor para estar en contacto directo con él, inclusive que nos acompañen en las reuniones de la comisión para que no estén informando los avances que lleguemos en esa reunión de trabajo. Ahora también habrá reuniones de trabajo totalmente privadas, o sea, porque como les digo las estrategias de nosotros no podemos darlas a conocer, porque a nosotros no nos compete, nosotros somos nada más legisladores, nosotros al saber qué está pasando, pues ya legislaremos para ver dónde está la falla, y ponemos un granito de arena en lo que nos compete a nosotros como legisladores verdad, esa es en sí mi propuesta para someterla a la comisión con la propuesta, hay dos propuestas que es la de que se haga aquí. Yo propongo que la hagamos abierta, o sea que no pongamos lugar, pero que sí se haga en forma rápido, no, que sea rápida esta reunión, eso sí mandaríamos un oficio hoy mismo en donde se tomó la determinación de esta comisión que nos reunamos en una reunión de trabajo con él, es cuanto compañera.

Secretaria: Gracias Diputado Valdéz Vargas, si compañero Elizondo, tiene el uso de la palabra.

Diputado Francisco Elizondo Salazar. Si este, yo creo que hay algo que no podemos dejar pasar, asumimos nosotros la responsabilidad de ser legisladores,



nos olvidamos de los partidos políticos. Yo estoy legislando para todos los tamaulipecos, y yo creo que todos aquí estamos legislando para todos los tamaulipecos. Y que quien puede agarrar o puede tomar una línea de trabajo, algunos en el sector social, otros en diferentes rubros de educación y algunos que nos importa, como a todos que Tamaulipas pueda recobrar la confianza, pues tenemos que hacerlo extensivo, tenemos que hacer el llamado, yo creo que esto es de voluntad, yo creo que esto es voluntad. Uno puede tener todas las herramientas para poder realizar un trabajo, pero sino existe la voluntad política nunca se va a lograr absolutamente nada y van a pasar, va a pasar toda la legislatura, y yo creo que ya es momento, los tamaulipecos lo están demandando. O sea no es una sola persona, es una demanda, que esperamos nosotros, que comiencen a formarse grupos y que como poder legislativo, nosotros no hagamos absolutamente nada, yo creo que no estamos nosotros para eso. Y con todo respecto en general, yo creo que la iniciativa parte del congreso, y si existe voluntad deben en la primer visita va a venir, a nosotros nos va a llegar y nos va a decir, pues sí aquí tengo esto, aquí tengo esto, aquí tengo y luego, pues entonces es una evidencia peor, porque entonces quiere decir, de qué sirve que tengas algo, cuando no estamos viendo resultados nosotros en los diferentes municipios. Nosotros es cómo vamos a comenzar a medir, si tiene poco, tiene yo creo que acaso un mes de que llegó. Pero no es nuevo, pero no es nuevo, conoce el tema, y sabe a lo que venía, y no estoy en contra de él, no estamos en contra de absolutamente nadie, estamos viendo cómo vamos a encontrar las soluciones para que las cosas realmente cambien en Tamaulipas. Esa es la demanda ciudadana, eso es donde vamos a estar trabajando. Compañero lo conmino a que esa primer reunión, que la hagamos con los 36 Diputados, con todos los Diputados, con los que quieran estar aquí en una reunión que puede ser la próxima semana. Esto es algo urgente, esto es algo en lo que no tenemos que dejarlo que pase y que pase y que pase, si si acabo la semana que entra ya se va a calmar, ya se va a calmar y pasa una semana y no se calma, y otra vez que se va a calmar y no se va a calmar. O sea ya es intolerable esto, realmente, es cuanto.

Secretaria: Gracias Diputado Elizondo, tiene el uso de la palabra el Diputado Juan Martín Reyna.

Diputado Juan Martín Reyna García. Si gracias, muy buenos días, déjenme hacerle a la Jorge Valdez, primeramente mi nombre Jorge es Juan Martín, no Juan Manuel, no está bien, yo quiero felicitar por este trabajo de todos ustedes en comisión, la verdad que como dice Ricardo, yo creo que nos atañe a los 36 Diputados, no simplemente a los que pertenecen a la comisión de seguridad pública. La semana pasada pues hubo debate, el posicionamiento del compañero



Barrientos, González Toral, Jorge Valdéz, y pues se hablaban varias cosas, pero una de las cosas que se me grabó fue de donde dijo Jorge Valdéz, que la gente o que en las colonias el tema era la delincuencia organizada. Pero la verdad, porque andamos en las colonias, lo que le importa a la gente es los delitos del fuero común, la violación al bando de policía y buen gobierno. La gente no quiere que le roben sus casas, la gente no quiere que les roben en sus carros, la gente no quiere que asalten a mano armada, que no roben los negocios, que no molesten a las obreras, eso es lo que verdaderamente le importa a la gente. La delincuencia organizada, pues sabemos que es un tema federal, pero nosotros como legisladores, como estado o como municipio, lo que nos debemos ir o a donde debemos ir es a la prevención. La gente también quiere que la policía regrese, que haga ese trabajo de prevención en la ciudad, estamos desgraciadamente a la buena de Dios, sabemos que hay el esfuerzo tanto del estado como del mismo municipio de Matamoros, o en todos los municipios porque las cosas cambian, definitivamente lo vemos, pero yo creo que nuestro interés o el interés de la mayoría del ciudadano es la prevención, el trabajo preventivo de una policía, que no la tenemos, yo creo que en ninguno de los municipios. Sabemos que hay una certificación, que hay viene una evaluación, que ya van a salir, que viene la policía única, pero necesitamos legislar urgentemente para que la policía esté previniendo el delito en las ciudades, gracias.

Secretaria: Gracias, tiene el uso de la palabra el compañero Garza de Coss.

Diputado Francisco Javier Garza de Coss. Buenos días compañeros, compañeras, pues primeramente felicitarlos por esta reunión, es bien importante, yo creo que esta comisión, el darle su importancia y darle su seguimiento, puede dar a mucho para el mejoramiento que se tiene que hacer en Tamaulipas. Ya que de la cuestión de seguridad, viene a relucir todo, pega, golpea, daña, sabemos que a nosotros nada más nos toca una parte, como ahorita se mencionó por nuestro compañero Jorge Valdéz, pero ahorita la gente no entiende eso, la gente está desesperada. La semana pasada, nos tocó estar en Reynosa los Diputados de Reynosa y una semana anterior estuvimos en Tampico y vimos desesperación de la gente, algunos mencionan, no pues que es un tema politizado, a lo mejor había muchos seguidores de un partido, del partido de nosotros, a lo mejor, pero no era en general, todos los ciudadanos que los vimos desesperados y con una forma de tratar de expresarse, verdad, que es difícil. Y bueno ahí, se requiere mucha valentía en estos tiempos, le mencioné que la semana pasada estábamos en Reynosa y pues muy contentos viendo el esfuerzo que están haciendo las autoridades también por llevar y dar confianza a la industria, en este caso en la industria maquiladora, la reunión con los empresarios, la visita al gobernador. O sea que se está haciendo lo necesario para tratar de dar esa confianza. El



problema es que contraste una semana después, el día de ayer un desastre en la ciudad. Casi dos días tenemos problemas allá en Reynosa muy fuertes, que todos están enterados, veo un alcalde desesperado que queremos ayudarlo independiente ahorita a mí me interesa Reynosa también independientemente que se sea el Presidente Municipal emanado de otro partido, me interesa Reynosa como me interesan los otros municipios pero Reynosa siempre ha sido descuidado independiente de quienes estén en turno en los gobiernos en los estados, y parece que ahora como que ya se está avanzando un poco más, pero lo que ayer se vio en Reynosa fue algo muy crítico, este que yo creo que no podemos estar esperando a ver quién le toca sabemos que está muy limitado pero si se requiere que este respaldado nuestra autoridad no nos queda otra, no hay que darle el voto de confianza y todo pero si necesitamos ver acciones o sea como poder avanzar este no como decía Kiko, parece que como que ya se calmó, pues ya tenemos años que no se calma esto y yo creo que no hay poder más fuerte que la del Estado, y el respaldo pues los tienen nos integran mucho tener un estado fuerte como se menciona en el mensaje pero necesitamos en los hechos porque no se puede estar yendo en contra de la corriente de una subida este que o sea en grado altísimo o sea estas tratando de traer inversión y al otro día te dan un mazazo o sea pues como con que confianza vamos a seguir impulsando la inversión es lo que se requiere la gente quiere empleo, la gente quiere tranquilidad, quiere seguridad, quiere ver que la gente que va a poner pues de perdido va a dar frutos ahorita tenemos una incertidumbre tremenda, reconocemos el esfuerzo pero en este tema mientras no vayamos avanzando en este tema de nada sirve si están pensando en turismo, si estamos pensando en industria, si estamos pensando en fomento al comercio exterior, cómo este podemos ser más atractivos si no avanzamos en este tema que es bien importante, sabemos estamos limitados tenemos que ir avanzando aunque sea paso por paso milímetro por milímetro este no queremos polemizar porque no nos interesa eso estamos inclusive a todos los Diputados de las diferentes Comisiones nos interesa estar aquí, yo creo que hay que respaldar esta Comisión debemos de estar aquí los 36 Diputados en las reuniones porque nos interesa a todos, pero si tenemos que ir avanzando, no estamos para proteger a nadie en este caso de los cargos como mencionaba , yo creo que es un cargo sabían a que venían es más de echo está en la comisión pero a veces no le quiere entrar ninguna verdad, pero yo creo que es parte de la responsabilidad que tenemos que tener, vamos creyendo, vamos avanzando y vamos entrándole a lo que nos corresponde nada más, pero sí que se note que estamos preocupados porque pues que más, que el clamor de la ciudadanía y a quién acuden es a cada uno de nosotros o sea que hacemos pues no sé, las personas encargadas de esto pues tienen que decirnos por donde vamos y en qué podemos ayudar, si es cuestión de presupuesto pues aquí



también se ve eso, o sea ahorita mencionabas porque están paradas, pues no sé pero ya quiero que se muevan nada más. Es cuanto.

Presidente: Compañeros Diputados y Diputadas.

Secretaria: Se le concede el uso de la palabra a la Diputada Olga Patricia Sosa Ruíz.

Diputada Olga Patricia Sosa Ruíz. Muchas gracias por recibirnos aquí a pesar de no ser de la Comisión, estamos todos muy interesados y bueno me llamo la atención en cuanto al Diputado Kiko Elizondo que decía la voluntad yo creo que ya tiene tiempo que queda más que demostrado que hay voluntad, voluntad por parte de nuestro Presidente del Congreso del Estado, voluntad por parte del Gobernador, hace tiempo que a todos nos invitaron al C-4 para que todos nosotros conociéramos qué es lo que se está haciendo ahí, creo que de entrada si es importante que nos empapemos de qué es lo que estamos haciendo también porqué escuchamos todo lo negativo, escuchamos todo lo que está sucediendo sin embargo, quién realmente está interesado y está empapado de la otra parte, si hay voluntad y también falta que nosotros nos involucremos más coincido en que deberíamos estar aquí todos, tiene toda la razón pero bueno es un comienzo a lo mejor es de las primeras veces que se reúne la comisión y bueno seguramente en las próximas reuniones habrá más Diputados, pero como dice que hacemos o que estamos haciendo está abierta, sigue abierta la invitación para conocer que se está haciendo y definitivamente que tenemos mucho que aportar y bueno esto es un primer paso, como ya lo dijimos que bueno que el Presidente de la Comisión, ya este cito a sesionar y a platicar en este primer paso, entonces pues está nada más en nosotros como dicen ustedes, pero la voluntad creo que ha estado más que manifiesta por parte del repito del Congreso y del nuestro Gobernador. Es cuanto Diputada Secretaria

Secretaria: Gracias Diputada Sosa Ruíz, tiene el uso de la palabra el compañero Arcenio Ortega Lozano.

Diputado Arcenio Ortega Lozano. Gracias buenos días a todas y a todos, definitivamente que el problema de la seguridad, los Diputados por sí solos no lo van a resolver, el Gobierno por si solo, el Gobernador por si solo tampoco lo va a resolver, esto tiene que ser una tarea en conjunto, ayer o antier este ya se estableció por parte del Secretario de Gobernación, que hay que reorientar la política de seguridad que tiene en el Estado, es cierto hay inversión sí, es cierto hay más policías si, verdad es cierto hay coordinación sí, pero el problema son los resultados no se ven, no están a la vista no es posible que haciendo las mismas



cosas, pensemos que van a funcionar cuando estamos comprobado que no han dado resultados, si yo creo que a mí me alegro realmente me esperanzo el hecho de que reorientarán que van a reorientar las políticas de seguridad en el Estado de Tamaulipas, porqué porque repito no ha habido resultados, los últimos de y antes de semana santa para acá, este hemos estado más que alarmados de manera constante este en este Estado Tampico, Madero, Altamira, Reynosa, la misma capital ayer hubo una serie de eventos por ahí, que repito también a veces por el sigilo si entre comillas que se quiere manejar no se informa a la sociedad y la sociedad busca las formas de comunicarse ya en una ocasión pasada en tribuna comente que la sociedad ya está despertando, está volteando a protestar a encararnos a todos no nada más a los Diputados, a todo mundo encara y le está diciendo oye no estás haciendo nada, o lo que haces no sirve, a lo mejor ese es el problema verdad, porque mucha gente dice bueno es que si hacemos, si hacemos, si pero estamos como la mosca que quiere atravesar el vidrio nunca he visto yo una mosca que atravesase un vidrio, ahí está es muy persistente, es constante, agarra vuelo va y choca y choca con el vidrio, no hay que cambiar la estrategia que bueno que ya lo van hacer pero el Congreso tiene una de las pocas cosas que tiene por hacer verdad, es exhortar a las autoridades correspondientes para que realice determinadas acciones si por supuesto que no podemos ir a decirle al Gobernador pon tantos policías o pon tantos elementos, no exhortamos si y esa es una función que este Congreso no ha querido realizar hay varios exhortos que se han querido hacer o que se han presentado como tales la sesión anterior fue uno verdad y que resulta que no se aprueban no se votan o se van a Comisiones y ahí duermen el sueño de los justos, yo creo que este Congreso debe de atreverse más, a exhortar con todo el respeto hay una división de poderes todos las conocemos, sabemos cuál es verdad y creo que nada perdemos con hacer el trabajo que nos corresponde que es llamar a los otros poderes a las otras autoridades a que atiendan la ciudadanía de las quejas, eso es el exhorto no es otra cosa y a veces le tenemos demasiado este respeto a los otros Poderes cuando bueno este poder, este integrado de manera plural, representativo de la sociedad y creo que podemos hacer en cualquier momento un exhorto, repito es una manera educada, legal, valida que tiene esta república y este estado para poder este hacer sentir la voz de los ciudadanos, entonces eso es lo que a nosotros nos corresponde verdad, vigilar si, ver que están haciendo recibir la información, pero también tenemos que he exhortar a las autoridades y yo pretendo que a partir de esta reuniones ya este cuando se hable de un exhorto a tener mayor vigilancia a este combatir el crimen organizado, pues no se tenga el temor de parte de este poder sí, para hacerlo ver a las autoridades estatales o federales, es cuanto gracias.



Presidente: Compañeros y Compañeras Diputadas, damos la bienvenida también a nuestra compañera Blanca Guadalupe Valles, y también al no haber más participaciones, me permito consultar a los integrantes de este órgano de esta comisión, con relación a la propuesta para que los que estén a favor de indicarlo en los términos de ley, los que estén de acuerdo en que se cite a una reunión de trabajo con el Secretario de Seguridad Pública, he favor de manifestarlo de la forma acostumbrada.

Diputado Francisco Javier Garza de Coss. Podemos votar nosotros también.

Presidente: No nada más los de la comisión.

Diputado Francisco Elizondo Salazar. Para que venga.

Presidente: Si bueno para que haga la reunión de trabajo o audiencia de trabajo.

Diputado Francisco Javier Garza de Coss. Pero que nos inviten a todos los diputados.

Presidente: Bien, si la invitación va hacer esta extensa a todos los compañeros Diputados, este y los que estén, fue votación unánime, la reunión de trabajo.

Diputado Francisco Elizondo Salazar. La reunión de trabajo va hacer aquí en el Congreso.

Presidente: No, la que se sometió a votación fue la reunión, que haya una reunión de trabajo con él, no hemos manifestado lugar, ni donde, ni hora pero hoy mismo le mandamos el oficio y yo creo que ahí mismo podemos estarlo de negociando todo no. Bien compañeros Diputados, ha sido aprobado en forma unánime, en virtud de que le solicitamos a los servicios parlamentarios de este Congreso, el oficio correspondiente, para los trámites correspondientes, que ya me hicieron llegar este el oficio.

Presidente: Compañeros continuando con el orden del día, les informo a ustedes que ayer recibimos esta comisión, de un oficio de la Mesa Directiva, este mismo que ya les están haciendo llegar que son las dos iniciativas, este una que es la de la iniciativa para que comparezca el Secretario de Seguridad Pública, que esa la turnaron junto con la Comisión de Gobernación, entonces ya hay nada más este ponernos de acuerdo con la Comisión de Gobernación, cuando sesionáramos para ese tema. Y la otra es también de por instrucciones de la Mesa Directiva, nos comunican lo de la iniciativa también, donde se determinó turnar a esta Comisión



el Punto de Acuerdo que solicitaron para que se exhorte a la Secretaria de Seguridad Pública en el Estado, para que en forma coordinada con la Secretaria de Defensa Nacional, la Armada de México y la Policía Federal, y demás autoridades competentes, implementen operativos en los diferentes municipios, este es un oficio que ha llegado y que expongo este en sus manos para que estén enterados y ya nada más quedar de acuerdo cuando se van dictaminar.

Presidente: Continuando con el Punto número tres compañeros del orden del día, me permito proponer a ustedes que aprobemos que la Comisión de Seguridad Pública, Prevención y de Inserción Social, que tengo a bien a presidir junto con ustedes, sesione los miércoles a las nueve de la mañana, para tal efecto le solicito a la compañera, Aida Zulema, tenga a bien preguntar a los miembros de esta Comisión, si desean participar al respecto o en su caso llevar el registro de las participaciones.

Secretaria: Con gusto Diputado Presidente, por instrucciones de la presidencia de esta Honorable Comisión se pregunta a los integrantes e invitados de la misma si alguno desea hacer uso de la voz.

Secretaria: No.

Presidente: No, el tema es que sesionemos todos los miércoles a las nueve de la mañana Chava, Blanca, Carlos Toral, Kiko.

Diputado Francisco Javier Garza de Coss. Pero se va invitar a los 36 Diputados.

Secretaria. Tiene el uso de la palabra el Diputado Carlos González Toral.

Diputado Carlos Javier González Toral. Que sin ser miembro de la Comisión, es un tema que o la responsabilidad que todos asumimos y que todos veo tienen un gran compromiso por este gran tema, he quisiera pedirle muy respetuosamente a la presidencia de esta Comisión, que estoy muy interesado en trabajar con ustedes, si bien es cierto no tengo voto, pero si voz, he los miércoles a esa hora a mí se me complica poderlos acompañar, no sé si pueda ser otro día, el sábado nueve de la mañana propongo yo, aquí me quedo yo no me voy a Altamira pero otro día, digo para poderlos acompañar, porque incluso los miércoles cuando tenemos sesión comúnmente esos días a esa hora sesionan otras comisiones, o sea mejor diferir la fecha, sugerencia.

Secretaria: Tiene el uso de la palabra la compañera Blanca Guadalupe Valles.



Diputada Blanca Guadalupe Valles Rodríguez. Si yo con todo respeto, este a mí se me complica los miércoles si fuese siempre los miércoles no o sea, habrá miércoles en que pueda, y otros en que en ese horario no puedo, como hoy que tuve que llegar tarde y bueno yo también quiero estar verdad soy parte de la Comisión, si me gustaría que fuera un poquito más flexible, en ese sentido verdad de que pudiera ser variable, o sea consultando a la Comisión de que cuando podamos, pues estar a las nueve de la mañana, pero hay otras ocasiones en que no se puede, quizás Chavita porque como es el único día que viene, se le acomoda el día a las nueve, pero los que estamos aquí, este trabajando en comisiones y en otras cosas, pues si se nos dificulta no, puede ser el martes a medio día no sé o el miércoles a las diez de la mañana variar un poquito no.

Diputado Francisco Javier Garza De Coss. Terminando la sesión.

Diputada Blanca Guadalupe Valles Rodríguez. Pues es que puede ser también verdad, saliendo de sesión, pero hay unas veces que también se alargan las sesiones bastante y ya no quieren nadie quedarse. Es cuanto.

Secretaria: Gracias Diputada Blanca Guadalupe, tiene el uso de la palabra el compañero Salvador Rosas Quintanilla.

Diputado Salvador Rosas Quintanilla. He buenos días, pues yo más que nada quiero felicitar al compañero Jorge, este por esta gran labor es un punto neurálgico, para Tamaulipas ojala podamos concordar todos los compañeros en hacer algo por Tamaulipas, levantar la voz, y pues Jorge lo que te puedo decir es que estamos contigo, he todo el apoyo y vamos para adelante, referente al horario he como dice la compañera que me acompaña muy amable este día, yo la quiero mucho, este podemos hacer un horario más flexible a petición como lo comenta ella, este podemos estar a veces a las nueve, o en ciertas ocasiones podemos estar a las diez de la mañana, pero sin dejar darle continuidad a la Comisión, es todo gracias.

Secretaria: Gracias Diputado Salvador Rosas, tiene el uso de la palabra el compañero Francisco Elizondo Salazar, le confundí la voz de Usted compañero.

Diputado Francisco Elizondo Salazar. Bueno lo dije al principio, lo vuelvo a reiterar, yo creo que este es un tema mucho importante yo los invito a, yo creo que el día que más podemos estar aquí, es el miércoles es el día que más podemos estar, y si fijamos una hora establecida le vamos a dar, oportunidad a las demás comisiones de que se puedan ahora sí que ajustar, a los diferentes



horarios del día martes y el miércoles, yo estoy yo propongo que sea a las nueve, cuando mucho a las nueve y media, como un lapso pero estoy convencido de que tiene que ser, este cada semana, he Tamaulipas a traviesa por problemas mucho muy fuertes que necesitamos estar trabajando, fuertemente en ellos 00.49.45 nada más tenemos un tema que evitar otro cambio.

Secretaria: Gracias Diputado Francisco, tiene el uso de la palabra el compañero José Ricardo Rodríguez Martínez.

Diputado José Ricardo Rodríguez Martínez. Muchas gracias secretaria, muchas gracias presidente. Si yo me unirá a las propuestas hechas por mis compañeros en el sentido de que bueno lo más importante es que exista quórum y que bueno tomando en cuenta también, que todos tenemos actividades diversas, que realmente pues como establece la ley que en tiempo y forma se haga la notificación y que bueno lo más importante es que no perdamos la continuidad de estarnos viendo. Yo creo que lo menos importante aquí es, es el horario verdad, sino que periódicamente estemos sesionando y sobre en plena comunicación y que existe la plena disponibilidad, por parte del Secretario estar en plena comunicación los miembros de la Comisión y bueno como lo acaba de comentar también todos mis compañeros, todos los Diputados y es esta preocupación y competencia de todos nosotros he estarnos viendo. Entonces yo considero que el Horario es lo menos importante, lo más importante es que exista el quórum y las reuniones periódicas, yo esa sería mi propuesta.

Secretaria: Gracias Diputado Rodríguez. Tiene el uso de la palabra el compañero Jorge Osvaldo Valdez Vargas.

Presidente: Bien compañeros hay dos propuestas o tres propuestas o cuatro propuestas, está la del compañero de los sábados a las diez de la mañana de Carlos Toral, está la compañera Blanquita que dice que los martes o miércoles a las diez de la mañana, diez de la mañana la propuesta abierta para el día que sea como dice el compañero Ricardo más bien si verdad que sea cualquier día, cualquier hora y la de los miércoles a las diez.

Presidente: Entonces yo creo que pues hagamos una propuesta, no se según los temas y la importancia que tratemos, si se requiere más tiempo, pues citar con anticipación depende el tema que se trate la Comisión, a lo mejor habrá temas de la Comisión que no se tarden mucho, podemos citar los miércoles a las diez de la mañana, pero que si saquemos el acuerdo, al menos que nos reunamos cada semana, una vez por semana. Que tentativamente nos vamos a ver los miércoles a las diez de la mañana y si hay que cambiar pues lo cambiamos verdad, este



depende del tema, habrá Comisiones que a lo mejor se tratan asunto general o que no haya tanto este debate, dependiendo los temas, pues propongo que cada, la próxima sesión vayamos proponiendo que día y que hora, según los temas que se vayan tocando y tenga la plena certeza de que las notificaciones les va a llegar todos los lunes, el día que tengamos la reunión, vamos a cumplir con plena, yo soy muy apegado al estricto derecho que me rige la vida en mi Estado.

Presidente: Así que en la cuestión de notificación, no se preocupe le va allegar siempre en tiempo y forma, mínimo. Entonces la propuesta concreta es que lo pronto sesionemos una vez por semana y en esta ocasión lo dejemos para el próximo miércoles a las diez de la mañana y que cada que tengamos sesión pues ahí preguntemos cuando nos reunimos y a qué hora nos reunimos, pero que si sea el acuerdo una vez por semana, así es la propuesta concreta.

Presidente: Yo invitaría a todos los de la Comisión y los que estén y quieran que se les invite en forma por oficio, como a Carlos Toral que lo solicito ante el Pleno. Hoy nos lo solicita el compañero Reyna, júrelo que va a estar en su cubículo, este siempre el oficio y los demás pues es abierto para todos los Diputados.

Diputada Olga Patricia Sosa Ruiz: Me sumo a la petición.

Presidente: Muy bien créanme que van a llegar esos oficios de invitación.

Presidente: Al no haber más participaciones, someto a consideración de esta Comisión que el acuerdo, nos reunamos una vez por semana, quedando el acuerdo que el próximo miércoles nos reuniríamos a las diez y que cada sesión vamos ir definiendo que día y que hora nos vamos a estar reuniendo.

Presidente: Los que estén este a favor, favor de manifestarlo de la forma acostumbrada.

Diputada Blanca Guadalupe Valles Rodríguez. Ya ahí se usaría el criterio si ves que es mucho, si ves que no hay nada.

Presidente: Así es. Bien compañeros, este en virtud de que se ha votado se ha **aprobado** en forma **unánime** en tal virtud le solicitamos a los servicios parlamentarios de este Congreso, tome nota del acuerdo que se ha tomado en el seno de esta Comisión para los efectos a que haya lugar.

Presidente: Compañeros y compañeras Legisladores, procederemos a desahogar el punto de asuntos de carácter general, si alguien desea participar, favor de



indicarlo para que la secretaria tome nota y proceda en su caso al desahogo de las participaciones correspondientes. Estamos en el tema de asuntos generales.

Presidente: Kiko.

Secretaria: Tiene el uso de la palabra el Diputado Francisco Elizondo Salazar.

Diputado Francisco Elizondo Salazar. Compañeros, nada más para tenemos ahí un tema, pero que se subió a Pleno la semana pasada y que es el tema de la cosecha que se avecina y como brindarles la seguridad, que realmente esto lo podemos dar, este pues ahora si con carácter de urgente una resolución, para que no se queden los agricultores desamparados, que no, que se sientan con la confianza, de que tienen un gran respaldo por medio del Congreso del Estado y que es a donde se pueden acercar. Se escuchan nada menos, yo voy a estar en estos días en San Fernando, donde hay unos agricultores que están solicitando la demanda de que no tienen ahorita en este momento, a quien le van a poder entregar las cosechas, ya que los propietarios de las recibas de sorgo, no se pueden acercar a sus lugares, por el temor de ser secuestrados, donde se encuentran amenazados. Se encuentran agricultores, que en Abasolo, han hecho señalamientos de que están siendo despojados de sus tierras y sus cosechas, y si voy a escuchar voces y van a decir, no hay denuncias, no hay denuncias, no hay denuncias, a quien se acercan, con que confianza se acercan. Ósea esa es la confianza eso es lo que nosotros como Congreso, ese es el respaldo que nosotros tenemos que brindarles a ellos. No pensemos de que realmente si no denuncian, es porque realmente no lo quieren, saben perfectamente bien, tenemos ósea hay el conocimiento de que hay muchísimo temor, muchísimo temor, el que se está viviendo dentro con los agricultores y es el temor que están viviendo todos los Tamaulipecos, todos los Tamaulipecos, pues por eso se están yendo de los diferentes municipios y yo creo que debemos de bajar es mucho muy urgente. Le encargo que este tema, yo creo que lo ventilamos la próxima semana de carácter urgente, si podemos antes, antes pero si diariamente tenemos que darle solución. Es Cuanto.

Presidente: Compañeros, ahí si hay que invitar al compañero Juan Báez, porque acuérdate que él nos dice que ya hay seguridad, que ya hay convenios, para que explique en el tema. Le preguntaría a toda la Comisión, este si me lo permiten que invitemos al compañero Diputado Juan Báez, para que explique y traiga esos convenios que él dice que ya están firmados para la seguridad de esta, y con gusto vemos el tema ahorita, inmediatamente ver, con parlamentarios para sí podemos dictaminarlo la próxima semana.



Presidente: Si no hay mayores participaciones agotados los objetivos que dieron motivos compañeros a la presente reunión de trabajo, agradezco infinitamente la presencia y obligación que tenemos como Diputadas y Diputados, de haber asistido a esta Comisión y me permito darla por concluida la misma, dándose por validos los acuerdos tomados en esta reunión, siendo las **diez horas con veinte minutos con diecisiete segundos del 30 de abril del presente año**. Feliz día del niño y la niña a los hijos, nietos y biznietos y demás.